

発行日：令和 7年12月23日

発行：「平成時代、12／23は祝日でしたね。」進路係

櫻坂を緩歩中

私立高校一般受験における追試験

私立高校一般受験においても発熱・体調不良等を考慮して、追試験を設定している高校があります。現時点での追試験の把握状況を表（ひょう）にしておきます。

なお、私立高校単願（専願、推薦）受験当日において、発熱・体調不良等が生じた場合は、各高校との相談となりますが、受験日が土曜・日曜で、受験当日の発熱等の場合は中学校を通さず、保護者と私立高校間で直接欠席連絡をする取り決めとなっております。（受験日が平日の場合は、中学校経由での相談となります。）

高 校 名	日 程	追試験日等
札幌大谷高校	A日程	追試験は <u>2月21日（土）</u> を予定しております。
札幌創成高校	A日程	追試験は <u>正規の入試日の1週間後あたり</u> を予定しております。（正式な追試験の日時が決定したら通知文が中学校へ届く予定です。）
北海学園札幌高校	A日程	追試験は <u>2月18日（水）</u> を予定しております。 欠席連絡は中学校経由ではなく、保護者から直接、高校へ連絡してください。 なお、「 <u>追試験受験申請書</u> 」を <u>2月17日（火）13時</u> までに高校へ提出しなければ追試験は受験できません。
札幌静修高校	A日程	追試験は <u>正規の入試日の1週間後あたり</u> を予定しております。
札幌北斗高校	A日程	追試験は <u>2月21日（土）</u> を予定しております。 なお、 <u>追試験の申し込み（欠席連絡）は2月13日（金）の8時45分までに中学校経由で行うこと</u> となっております。
札幌光星高校	A日程	追試験の実施を予定しております。（日時は発表されおりません。）ただし、感染症罹患の場合が対象です。 なお、 <u>追試験の申し込み（欠席連絡）は中学校経由で行うこと</u> となっております。
札幌山の手高校	A日程	追試験は <u>2月19日（木）</u> を予定しております。
札幌新陽高校	A日程	追試験は <u>2月18日（水）</u> を予定しております。
藤女子高校	A日程	追試験に中高間の話し合いのうえで日程を決め実施予定です。
東海大学付属札幌高校	A日程	追試験に関する連絡を受けておりません。該当者が出了場合、中学校経由での相談となります。

高 校 名	日 程	追試験日等
札幌龍谷学園高校	B 日程	インフルエンザや新型コロナウイルス感染症等で受験できない場合、別日程で追試験を予定しております。
北海高校	B 日程	追試験は2月24日（火）を予定しております。 なお、追試験の申し込み（欠席連絡）は中学校経由で行うこととなっております。
札幌第一高校	B 日程	追試験の実施を予定しております。（正式な追試験の日時が決定したら通知文が中学校へ届く予定です。）

●札幌平岸高校普通科普通コースの推薦入試（作文）

札幌平岸高校普通科普通コースの推薦入試では作文が課せられます。過去に受検した生徒（卒業生）の報告（情報）によるとその時の作文は下記の内容で書くことだったそうです。

学校の廊下の幅が2倍になったならば、どのようなことが懸念されますか。また、あなたは、その廊下をどのように有効活用しますか。
更に、その活用の仕方を先生から反対された場合、あなたはどうしますか。記しなさい。

受検した生徒からの報告（情報）ですので、多少、言い回しが違うかもしれません。しかし、参考にはなると思いましたので紹介しました。

追申、どうしてこのような内容の作文を受検生に問うのかと思われた方もいることでしょう。札幌平岸高校普通科普通コースのHPに記されている「入学受入れに関する方針等」を読んでみてください。この作文から作者（受検生）が「入学受入れに関する方針等」に合致しているかどうかが、ある程度わかる内容となっていると考えます。

平岸高校普通科普通コースの他、札幌藻岩高校、札幌大通高校の推薦入試においても作文が課せられます。参考にしてください。

◎coffee break ～くらい（ぐらい）

TVニュースで、「目撃された人物は身長170cmく（ぐ）らいの男性」といった表現をしますが、「～くらい」、「～ぐらい」のどちらが正しいのでしょうか。

結論から記せば、現在はどちらを使っててもよいとのことです。ただし、「NHKことばのハンドブック」によると2000年頃は下のように使い分けていたそうです。

- 1 体言には「ぐらい」がつく。 → 例：電話ぐらいかけてよ
- 2 「この、その、あの、どの」には「くらい」がつく。 → 例：このくらい
- 3 用言や助動詞には、普通は「ぐらい」がつくが、「くらい」がつくこともある。

そこで、どちらを使用しても構いませんが、40代ぐらい以上の方からは、使い方によっては「～く（ぐ）らいではなく、～ぐ（く）らいの間違いですよ。」と指摘されるかもしれません。